



Escanea este código y revisa nuestra web institucional.

PROCESO DE POSTULACIÓN 2015:

## Altos puntajes PSU destacaron calidad institucional

### Segundo reporte de sostenibilidad

Documento se relaciona con el proceso de mejoramiento continuo de la Institución y exigió un amplio trabajo participativo. El informe contiene el quehacer en los ámbitos económico, social y ambiental.

Con la entrega de su segundo reporte de sostenibilidad, nuestra Corporación se mantiene a la vanguardia en esta materia entre las universidades del país. Así lo destacó el académico Ignacio Larraechea, gerente general de la Fundación Acción RSE, quien fue invitado a la entrega del reporte 2013. La ceremonia —realizada en la Biblioteca Central, en el Campus Talca— fue presidida por el rector Álvaro Rojas y estuvieron presentes

otras altas autoridades de nuestra Casa de Estudios, académicos y profesionales de distintas unidades. En su calidad de director de Planificación y Análisis Institucional, Pablo Villalobos —actual prorector de la Corporación— dio a conocer los principales aspectos y objetivos del informe, a través del cual la Institución comunica a la comunidad y grupos de interés sus acciones más relevantes en los ámbitos mencionados.

UTALCA Y UCM:

# Universidades homenajearon a postulantes sobresalientes



Los estudiantes que lograron puntajes nacionales y regionales se refirieron al prestigio que posee la Universidad de Talca y destacaron la excelencia académica que imparte nuestra Institución en sus cinco campus.

El seremi de Educación del Maule, Rigoberto Espinoza, felicitó a los máximos puntajes PSU y señaló que este año se registraron mejores resultados en establecimientos públicos y subvencionados.

FA.

Asimismo, instó a los futuros universitarios a cursar estudios en la región. "Un momento muy importante va a ser cuando estén recibiendo sus títulos y esperamos que sean en universidades del Maule (...) Y los que se vayan a Santiago vuelvan, porque necesitamos de ustedes para mejorar esta región", sostuvo el seremi.

Por su parte, el rector de la UCM, Diego Durán, junto con felicitar a los jóvenes, los llamó a contribuir al desarrollo nacional. "Ustedes tienen que pensar también en el país y en la región, porque uno no se forma exclusivamente para uno mismo (...) Y Chile va a ser lo que ustedes quieran que sea", dijo.

"La Universidad de Talca ha demostrado en los últimos 20 años una evolución histórica notable desde el punto de vista de sus indicadores en investigación, docencia, postgrado, vinculación con el medio. Invitamos a los jóvenes a quedarse en esta Casa de Estudios", expresó el prorector Villalobos.

En la Casa Central de nuestra Corporación fueron homenajeados los estudiantes

que en el Maule obtuvieron los mejores resultados en la Prueba de Selección Universitaria (PSU).

La actividad contó con la presencia del seremi de Educación, Rigoberto Espinoza, además el prorector de la UTALCA, Pablo Villalobos, y el rector de la UCM, Diego Durán.

El prorector de la UTALCA, Pablo Villalobos, felicitó a los jóvenes por sus sobresalientes resultados en la PSU y los invitó a estudiar en la Región del Maule.

"A los alumnos hay que cautivarlos con la excelencia. Cuando una institución universitaria entrega una educación de calidad, es el mejor llamado a los jóvenes para que se queden en nuestra región (...) Hay una relación bastante directa entre el éxito académico y la posibilidad de poder estar también cerca de la casa de uno. Y ese también es un elemento que hay que sopesar al momento de tomar la decisión de salir de la región", señaló.

"La Universidad de Talca cuenta con el cuadro académico más importante y mejor preparado entre las casas de estudios de

Chile. Posee también equipamiento del más alto nivel para hacer investigación y docencia (...) Es una universidad donde se desarrolla el 85% de la innovación de la región. Por estas y otras características la Universidad de Talca debe ser la opción de jóvenes talentosos como los que hemos homenajeados", expresó Villalobos.

## Mejorar el Maule

En tanto, el seremi de Educación, Rigoberto Espinoza, destacó el logro de los estudiantes y resaltó que este año se registraron mejores resultados en establecimientos públicos y subvencionados.

"Si tomamos los puntajes regionales, 5 de estos son de establecimientos públicos municipalizados, 5 de establecimientos subvencionados y 8 son de colegios particulares pagados. Es decir, esta brecha que es histórica se ha ido acortando, lo que demuestra que la educación pública cada vez mejora más", dijo.



**MISIÓN / LA UNIVERSIDAD DE TALCA TIENE COMO MISIÓN LA FORMACIÓN DE PERSONAS DENTRO DE UN MARCO VALÓRICO. BUSCA LA EXCELENCIA EN EL CULTIVO DE LAS CIENCIAS, LAS ARTES, LAS LETRAS Y LA INNOVACIÓN TECNOLÓGICA Y ESTÁ COMPROMETIDA CON EL PROGRESO Y BIENESTAR REGIONAL Y DEL PAÍS, EN PERMANENTE DIÁLOGO E INTERACCIÓN CON EL ENTORNO SOCIAL, CULTURAL Y ECONÓMICO, TANTO LOCAL COMO GLOBAL.**

### REPRESENTANTE LEGAL

ÁLVARO ROJAS MARÍN, RECTOR DE LA UNIVERSIDAD DE TALCA

SECRETARÍA GENERAL: MARÍA FERNANDA VÁSQUEZ PALMA

DIRECTORA DE COMUNICACIONES: LILIANA GUZMÁN PINCHEIRA

JEFE DE PRENSA: MACARENA MUÑOZ ORTEGA

EDITOR SEMANARIO: FREDY ALIAGA VEGA

PERIODISTAS TALCA: MARÍA ELENA ARROYO QUEVEDO

PERIODISTA CURICÓ: ANDREA MONTOYA MACÍAS

PERIODISTA SANTIAGO: MARICEL CONTRERAS BARRA

FOTOGRAFÍAS: ALEJANDRO ARAVENA MUÑOZ / CLAUDIO MANCILLA NARVÁEZ

DISEÑO Y DIAGRAMACIÓN: CLAUDIO VALENZUELA MUÑOZ

DIRECCIÓN: 2 NORTE 685 TELÉFONOS: 2 201636 - 2 200119 - TALCA - CHILE.

PARA ENVÍO DE INFORMACIÓN SOLICITAMOS CONTACTAR A LOS SIGUIENTES

CORREOS: PRENSA@UTALCA.CL / LILIANAGUZMAN@UTALCA.CL

(CIERRE EDICIÓN, DÍA JUEVES 17:00 HRS.)

PUBLICACIÓN DE LA UNIVERSIDAD DE TALCA

EDICIÓN DE 1.500 EJEMPLARES

IMPRESIÓN IMPRESORA CONTACTO - TALCA.



Escanea este código y revisa el video de esta actividad.

PROCESO DE POSTULACIÓN 2015:

# Mejores puntajes PSU valoran excelencia de la Corporación



A través del Social Media Center, nuestra Universidad volvió a estar presente en las redes sociales, atendió en los horarios de mayor conectividad de los jóvenes y ayudó a quienes no tenían acceso a la red.

**Los estudiantes quienes sobresalieron a nivel nacional y regional por sus resultados académicos, destacaron el prestigio y calidad de nuestra Universidad.**

**F.A.**  
El próximo domingo 11 de enero se darán a conocer los resultados de las postulaciones que miles de jóvenes realizaron para cursar estudios en las universidades pertenecientes al Consejo de Rectores. Casi 280 mil personas rindieron la prueba PSU a nivel país y los mejores resultados fueron obtenidos por 253 alumnos recién egresados de cuarto año medio, desde establecimientos municipales, subvencionados y particulares. En el Maule se registraron siete puntajes nacionales y 14 puntajes regionales, y la mayoría de estos estudiantes se refirió al prestigio que posee la Universidad de Talca y la excelencia académica que imparte en sus campus Talca, Curicó, Santiago, Colchagua y Linares. "Muchos piensan en Santiago, pero a mí me interesa la región.

La Universidad de Talca es una buena opción para estudiar. Me daría la ventaja de no moverme de la zona", expresó José Manuel Espinoza (Colegio Montessori), puntaje nacional con 850 en Matemática y 818 en Lenguaje y Comunicación (regional), quien desea ser médico. Desde el domingo 28 y hasta el miércoles 31 de diciembre, nuestra Corporación mantuvo a disposición de quienes rindieron la PSU, centros de asistencia al postulante en cada uno de los campus. Además, funcionó el Social Media Center, un servicio abierto y gratuito creado el año 2011 por la UTALCA para entregar información sobre el sistema de postulaciones a las universidades chilenas ([www.mediacycenter.otalca.cl](http://www.mediacycenter.otalca.cl)). La Dirección de Comunicaciones, a cargo de Liliana Guzmán, y la Dirección de Tecnologías de la Información (DTI), dirigida por Luis

Valenzuela, apoyaron la labor de Admisión, la nueva unidad de la Casa de Estudios, aportando el Know How en esta materia.

## Calidad

"Me parecen muy buenas las opciones que me ha dado la Universidad de Talca", señaló Joaquín Bravo Casanova (Colegio de La Salle), quien fue puntaje nacional en Matemática con 850 puntos. El joven asegura que desea estudiar medicina. "Creo que este resultado fue gracias a mi hermano mayor, quien es médico; él me enseñó cómo estudiar y a seleccionar qué es lo más importante", agregó. "Quiero estudiar derecho en la Universidad de Talca. Esta universidad es muy buena, se destaca y ofrece alternativas que otras no tienen. Creo que su campus es hermoso, ofrece calidad con buenos profesores y hartos beneficios", comentó Daniela Henríquez (Instituto Regional del Maule, de San Javier), quien logró 818 puntos en la PSU de Lenguaje y Comunicación. "Me gustaría estudiar derecho y en la Universidad de Talca, por

su calidad y porque está en la región", afirmó Francisco Valenzuela (Liceo Valentín Letelier de Linares), quien obtuvo 815 puntos en Matemática.

Gonzalo Marchant (Liceo Zapallar de Curicó), con sus 815 puntos en Historia y Ciencias Sociales, desea ser abogado. "Creo que la Universidad de Talca es una buena posibilidad porque tiene gran prestigio nacional. Puedo tener becas y beneficios y es una gran opción para estudiar. Estoy muy contento y mis padres han sido el pilar fundamental en este logro", sostuvo.

Katherine Becerra Villegas (Colegio Bosques de Gaia, de Constitución), también quiere ser abogado y obtuvo el mismo puntaje en Historia. "Creo que las universidades regionales han mejorado notoriamente, especialmente la Universidad de Talca. De hecho, la UTALCA también está dentro de mis opciones. Es estatal y destaca por sus acreditaciones", comentó Becerra.

## Proyecto educativo

Rodrigo Luppi, director de Admisión de la UTALCA —dependiente de la Vicerrectoría de Pregrado— destacó que los mejores puntajes PSU manifestaron entusiasmo en postular a las carreras que imparte la corporación universitaria maulina.

Luego del proceso de postulación a las universidades del CRUCH que se extendió hasta las 13 horas del miércoles 31 de diciembre, hay un tiempo de espera donde los alumnos podrán gestionar los documentos para acreditar su situación socioeconómica y optar a beneficios estatales.

En tanto, el lunes 12, martes 13 y miércoles 14 de enero la Universidad de Talca iniciará el primer periodo de matriculas o llamado de selección, proceso que se efectuará en los campus Talca, Curicó y Santiago.

## Social Media Center

El Social Media Center fue habilitado en la Casa Central de la UTALCA por la Dirección de Comunicaciones. Consistió en varias plataformas computacionales que interactuaron con los estudiantes



**"Muchos piensan en Santiago, pero a mí me interesa la región. La Universidad de Talca es una buena opción para estudiar"**

JOSÉ MANUEL ESPINOZA,  
PUNTAJE NACIONAL CON 850 EN  
MATEMÁTICA



**"Me parecen muy buenas las opciones que me ha dado la Universidad de Talca"**

JOAQUÍN BRAVO CASANOVA,  
PUNTAJE NACIONAL CON 850 EN  
MATEMÁTICA

que rindieron la PSU. "El objetivo fue asistirlos en línea y entregarles orientación mediante las redes sociales. Además, se ofreció conexión a internet vía wi-fi y computadores para quienes postularon al sistema universitario nacional. Los jóvenes conocieron por qué la Universidad es la primera en calidad académica según el Ranking Qué Pasa, segunda a nivel país en investigación y doctorado de acuerdo al Ranking Universitas-EI Mercurio, y la mejor estatal de regiones según el Ranking América Economía", señaló Liliana Guzmán.



Escanea este código y revisa el video de esta actividad.

COMITÉ DIRECTIVO SUPERIOR:

# Nuevas autoridades asumieron sus cargos



**Pablo Villalobos Mateluna**  
Prorector



**María Fernanda Vásquez Palma**  
Secretaria General



**Marcela Vásquez Rojas**  
Vicerrectora de Pregrado



**Hugo Salgado Cabrera**  
Vicerrector de Gestión Económica  
y Apoyo Administrativo



**Johann Allesch Peñailillo**  
Contralor

Este es uno de los principales ajustes que comenzaron a regir en nuestra Casa de Estudios que avanza hacia a un proceso de mayor desarrollo institucional.

**M.A.**

El año 2015 comenzó con la renovación de parte del equipo directivo de la Universidad y una nueva estructura orgánica.

Ya están en sus cargos el prorector, Pablo Villalobos; el vicerrector de Gestión Económica y Apoyo Administrativo, Hugo Salgado; la vicerrectora de Pregrado, Marcela Vásquez; el contralor interno, Johann Allesch, y la secretaria general María Fernanda Vásquez.

En este cuadro directivo superior, continuarán ejerciendo sus mismas funciones, la vicerrectora Académica, Gilda Carrasco; el vicerrector de Desarrollo Estudiantil, Sergio Matus, y el vicerrector de Innovación, Desarrollo y Transferencia Tecnológica, Gonzalo Herrera.

Las nuevas autoridades —quienes agradecieron la confianza del rector— se destacan por su formación profesional y académica de excelencia, y la experiencia obtenida en sus respectivas trayectorias.

## Prorector

Pablo Villalobos, primer prorector que posee la Casa de Estudios, es ingeniero agrónomo, máster y doctor en Ciencias Agrarias, con especialización en Economía Ambiental y de los Recursos Naturales; profesor e investigador en el Departamento de Economía Agraria de la Facultad de Ciencias Agrarias y desde 2003, forma parte de la planta académica regular. En 2010 asumió como director de Planificación y Análisis Institucional.

“Es una oportunidad para seguir colaborando y engrandeciendo nuestro proyecto universitario. Además, es un desafío en lo personal con una alta exigencia de mis mejores capacidades de articulación y liderazgo”, señaló el académico sobre su nuevo cargo.

Entre los retos que le esperan, mencionó las modificaciones que implican los tiempos de reforma educacional, el mejoramiento de la coordinación interna y el apoyo al rector en su rol de liderazgo nacional. “Y la consolidación institucional para convertirnos, al año 2020, en una universidad compleja”, dijo.

## Secretaría general

La nueva secretaria general es la académica de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales, María Fernanda Vásquez, profesora asociada, docente de pre y postgrado. Ha dirigido proyectos Fondecyt, el Departamento de

Derecho Privado de esa Facultad, el Magíster de Derecho y la Revista *Ius et Praxis*. Es autora de cinco libros y miembro del comité académico del Programa de Doctorado en Derecho. La investigadora sostuvo que espera contribuir en la consecución de los objetivos trazados en el Plan de Desarrollo Estratégico de nuestra Institución.

“Me parece que los desafíos que exige la educación universitaria en la actualidad y la creciente competitividad a nivel nacional, hacen necesario incrementar los esfuerzos para mantener —e incluso aumentar— el liderazgo y los altos estándares de calidad que la Universidad de Talca ha alcanzado en estos últimos años”, dijo.

## Pregrado

La nueva vicerrectora de Pregrado, Marcela Vásquez, es tecnóloga médica, magister en Ciencias, profesor asistente desde 1996, adscrita al Departamento de Bioquímica Clínica e Inmunohematología de la Facultad de Ciencias de la Salud. Se desempeñaba como directora de Pregrado desde marzo de 2012.

“Me siento bendecida, orgullosa y honrada de tener la posibilidad de aportar al desarrollo de la Universidad al asumir la Vicerrectoría de Pregrado, que ha tenido un gran crecimiento en estos últimos años en manos de la vicerrectora saliente, María Inés Icaza”, enfatizó.

Planteó que la formación de

pregrado es uno de los ejes fundamentales en el desarrollo de la Casa de Estudios y del país, porque implica formar un capital humano de primer nivel, con las competencias técnicas y genéricas demandadas a los profesionales del siglo XXI.

“Sabemos que la Educación Superior chilena está en una etapa de importantes cambios frente a los cuales deberemos estar preparados para dar respuesta rápida y oportuna, en el convencimiento que tenemos la responsabilidad de trabajar por una educación pública de calidad”, declaró.

## Gestión económica

En la Vicerrectoría de Gestión Económica y Apoyo Administrativo asumió Hugo Salgado, ingeniero comercial, magister en Economía y doctor en Economía Ambiental, académico de la Facultad de Economía y Negocios (FEN), profesor visitante en la Universidad de California en Santa Bárbara y la Pontificia Universidad Católica de Lima en Perú. Fue sub-director del Núcleo Milenio en Economía Ambiental y Recursos Naturales, investigador asociado del Centro FONDAP en acuicultura sustentable y miembro del directorio de la Sociedad de Economía de Chile. Ha sido asesor de ministerios, organismos chilenos y extranjeros, y forma parte de consorcios de investigación a nivel internacional financiados por el Comunidad Europea. El académico de la FEN con-

sidera su nuevo cargo como un honor, y dijo que lo asume con mucha energía y entusiasmo. “Es una gran responsabilidad suceder a la vicerrectora Maritza Failla, quien deja su cargo habiendo llevado a la Universidad de Talca a una posición inmejorable en términos de su administración y finanzas”, sostuvo.

Expresó que uno de sus desafíos se relaciona con los compromisos del plan de desarrollo planteado en el contexto de la nueva acreditación institucional y con el programa de gobierno universitario.

## Contraloría

A la Contraloría Interna vuelve Johann Allesch, tras dos años de desempeño como secretario general. Es abogado, magister en Derecho y ha realizado docencia en la Pontificia Universidad Católica (PUC) de Valparaíso, y en la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de nuestra Corporación. Ejerció como abogado de la Contraloría General de la República y como controlador interno de la UTALCA entre 2008 y 2012. “Constituye un relevante desafío para continuar el trabajo que en los últimos años llevé a cabo dicha unidad bajo la dirección de Joaquín Córdova”, expresó.

Dentro de las tareas que deberá enfrentar está “la implementación de la nueva estructura de la Contraloría Interna”, que contará con dos Subcontralorías: una Legal y otra de Aseguramiento de la Calidad.

ES PIONERA ENTRE LAS UNIVERSIDADES CHILENAS:

# Institución entregó su 2<sup>do</sup> reporte de sostenibilidad

M.A.

Con la entrega de su segundo informe de sostenibilidad, nuestra Corporación se mantiene a la vanguardia en esta materia entre las universidades del país. Así lo destacó el académico Ignacio Larraechea, gerente general de la Fundación Acción RSE, quien fue invitado a la entrega del reporte 2013.

La ceremonia —realizada en la Biblioteca Central, en el Campus Talca— fue presidida por el rector Álvaro Rojas y estuvieron presentes altas autoridades de nuestra Casa de Estudios, académicos y profesionales de distintas unidades.



En la imagen la ceremonia realizada en la Biblioteca Central con las máximas autoridades de la UTALCA y la participación de Ignacio Larraechea quien ofreció su conferencia "Empresas y desarrollo sostenible...".

El informe presentado da cuenta del quehacer en los ámbitos económico, social y ambiental. Su elaboración se relaciona con el proceso de mejoramiento continuo y exigió un amplio trabajo participativo.

de estudios superiores entren al mundo del desarrollo sostenible y conversen sobre este aspecto con las empresas. A su juicio, nuestra Corporación es un ejemplo. "En medio de una educación superior muy competitiva, ha logrado mantener la línea de vinculación con el medio de manera muy fluida, tiene investigación, piensa a futuro y, como lo vemos hoy, es capaz de reportar sus impactos sociales, ambientales y económicos. Nos parece que está en la vanguardia", expresó.

Sobre ese punto, el vicerrector de Innovación, Desarrollo y Transferencia Tecnológica, Gonzalo Herrera, manifestó que si hay algo que ha desarrollado y por lo que se ha destacado nuestra Universidad durante toda su vida institucional —pero particularmente en el último tiempo— es por haber generado una relación muy fructífera con su entorno. "Y eso creo que lo reconoce cualquier persona en la Región del Maule", dijo.

Añadió que incluso antes de que se empezaran a formalizar los reportes de sostenibilidad, la UTALCA ya había establecido una muy buena y rica relación con el mundo empresarial, con el de la cultura, con el sector público, el de las organizaciones sociales de la región, e igual preocupación ha demostrado por sus estudiantes.



**"Si hay algo que ha desarrollado y por lo que se ha destacado la Universidad de Talca, es por haber generado una relación muy fructífera con su entorno".**

GONZALO HERRERA,  
VICERRECTOR DE INNOVACIÓN,  
DESARROLLO Y TRANSFERENCIA  
TECNOLÓGICA



**"Las universidades complejas como la Universidad de Talca, que no sólo hacen docencia, sino también investigación, son lugares naturales para pensar el largo plazo".**

IGNACIO LARRAECHEA,  
GERENTE GENERAL DE ACCIÓN RSE

En su calidad de director de Planificación y Análisis Institucional, Pablo Villalobos —actual prorector de la Corporación— dio a conocer los principales aspectos y objetivos del informe, a través del cual la Institución comunica a la comunidad y grupos de interés sus acciones más relevantes en los ámbitos mencionados.

La elaboración de este segundo reporte de sostenibilidad representó el trabajo interdisciplinario de las direcciones de Planificación y Análisis Institucional, y la de Responsabilidad Social Universitaria (RSU). Ambas, con el respaldo de Rectoría y siguiendo la metodología GRI —Iniciativa de Reporte Global—, desarrollaron las capacidades técnicas, recopilaron la información, la sistematizaron y redactaron el documento entregado.

Pablo Villalobos explicó que este informe es parte del proceso de mejoramiento continuo. "Implica, entre otras cosas, reportar todos los años lo que hacemos en los ámbitos am-

biental, social y económico. Además, es un proceso cada vez más participativo, porque incluye a las personas que se relacionan con nosotros y nuestros grupos de interés deben sentirse de alguna manera parte de este reporte. Lo que nosotros reportamos es lo que la ciudadanía quiere escuchar", señaló. Asimismo, destacó que la Corporación es pionera a nivel nacional en esta materia. "Ha empezado a desarrollar un camino ya hace dos años y espera contribuir con este tipo de buenas prácticas al sistema educacional universitario del país", señaló.

## Actores relevantes

En una exposición denominada "Empresas y Desarrollo Sostenible, ¿es posible?", el economista y doctor en Ciencias del Trabajo, Ignacio Larraechea, resaltó entre otras consideraciones, que las universidades son actores absolutamente relevantes en la construcción de un desarrollo sostenible, que

obliga a que empresas, Estado y sociedad civil se concierten. Además, observó que hay que conciliar lo económico con lo social y lo ambiental. "Porque no se trata de crecer, crecer y crecer, y después vemos cómo distribuimos y cómo cuidamos el medio ambiente", señaló. Agregó que lo anterior exige tener miradas de largo plazo, pero a su juicio los actores políticos chilenos están atrapados en el corto plazo. "Las empresas, porque tienen que competir, darle rentabilidad rápido a sus accionistas. Y el mundo político porque tiene que renovarse cada cuatro años. Y ¿quién piensa el Chile de nuestros hijos y nietos? Ahí es donde vemos que las universidades complejas como la Universidad de Talca, que no sólo hacen docencia, sino también investigación, son lugares naturales para pensar el largo plazo", comentó.

## Vanguardia

En este sentido, sostuvo que la esperanza está en que las casas

EL CANAL DE TELEVISIÓN DE NUESTRA CASA DE ESTUDIOS REFORZÓ SUS CONTENIDOS:

# Campus TV estrena programación 2015



Campus TV inicia sus emisiones diarias de lunes a viernes a las 16.00 horas, con programación infantil del CNTV. En la imagen la puesta al aire de programa "Agenda Región", otro de los espacios del canal universitario.

## Junto con agregar los espacios infantiles Novasur del CNTV, la estación universitaria ahora comienza sus transmisiones diarias dos horas antes.

**C**ampus TV, el canal de televisión HD de nuestra Universidad, estrena nuevos contenidos en su parrilla programática, siempre apuntando a la educación entretenida. La televisora, junto con sus nuevos espacios, adelantará en 120 minutos sus transmisiones de lunes a viernes, es decir, iniciará sus emisiones a las 16:00 horas. La señal de Campus TV está disponible en el canal 25 UHF o

**M.M.**

1.1 en televisores con la norma digital chilena, así como en las frecuencias 3 SD y 111 HD de Multicom. Asimismo, a través de internet en [campustv.cl](http://campustv.cl).

Las novedades en cuanto a contenidos son los programas infantiles Novasur, del Consejo Nacional de Televisión (CNTV) y "Cineintervenciones", que incluye grandes clásicos del cine digitalizados. "Musigrafía", que ofrece la historia de destacados creadores de la música. "Experiencia recital", con conciertos de afamados ar-

tistas en formato HD. Y la tercera temporada de "Panoramas del Maule", con los mejores datos de turismo regional, pero ahora en terreno.

Otro espacio que emite la estación universitaria es "Panoramas...", que rescata los principales atractivos y la más variada oferta turística y gastronómica disponible en la región. Esto, mediante el relato de sus propios protagonistas, quienes invitan a recorrer las bondades que ofrece el Maule. La primera temporada se enfocó en actividades a realizar en los meses de verano. La segunda, en toda la oferta que se puede aprovechar durante el invierno.

La directora de Comunicaciones de la Universidad de Talca y de

Campus TV, Liliana Guzmán, explicó que con esta nueva parrilla programática "se refuerza la línea editorial de nuestro canal, enfocada a la educación entretenida. Además, transmitir los programas Novasur, es el comienzo de una alianza con el Consejo Nacional de Televisión".

Al respecto, Ana Luisa Echeverría, coordinadora regional del Departamento de TV Cultural y Educativa Novasur, del CNTV, detalló que la misión de ese Consejo es velar por el correcto funcionamiento de la televisión. "Y eso no sólo se logra desde la regulación y la fiscalización, también desde el fomento y la promoción de contenidos diversos y de calidad, respetuosos de la audiencia y que reflejen la con-



**"Con esta nueva programación se refuerza la línea editorial de nuestro canal, enfocada a la educación entretenida. Además, transmitir los programas Novasur, es el comienzo de una alianza con el CNTV".**

LILIANA GUZMÁN,  
DIRECTORA DE COMUNICACIONES DE LA  
UNIVERSIDAD DE TALCA Y DIRECTORA DE  
CAMPUS TV

formación plural de la sociedad en toda su riqueza. Por eso, este organismo público ha desarrollado durante 14 años una programación cultural y educativa denominada Novasur, la cual se entrega gratuitamente mediante convenios con canales locales y regionales de todo el país", explicó.

El convenio permitirá a Campus TV contar con más programación cultural y educativa. Este Departamento del CNTV, produce y transmite series, programas y documentales de corte cultural para toda la familia, con especial foco en niños y jóvenes. Tiene más de mil videos gratuitos disponibles para reproducción online y 213 capítulos de producciones propias, regionales y coproducciones. Entre sus temáticas destaca la música, el diseño, la danza, la animación y el medioambiente. Asimismo, producciones regionales de distintos lugares de Chile.

## Agenda SEMANAL

**ENERO**

**05**

LUN 09:00

Inicio Escuelas Deportivas UTALCA 2015  
Recintos deportivos Campus Talca

**ENERO**

**05**

LUN 11:00

Apertura Taller de Verano Arte Ecológico  
Centro de Extensión "Pedro Olmos"

**ENERO**

**05**

LUN 19:00

Inicio programa actividad física para funcionarios  
Gimnasio Campus Talca

**ENERO**

**06**

MAR 09:00

Inauguración III Jornada de Experiencias Innovadoras en Docencia. Organiza Dirección de Pregrado  
Auditorio Facultad de Economía y Negocios (FEN)

**ENERO**

**06**

MAR 19:30

XI Festival de Cortometrajes de Talca. Film "El menos Parra de los Parra"  
Salón "Abate Molina"

**ENERO**

**08**

JUE 09:00

Inauguración Curso Intensivo de Alemán para preseleccionados del Programa de Ingeniería del DAAD  
Auditorio Facultad de Ciencias Agrarias

CESFAM MAGISTERIO DE TALCA:

## Nuevo campo clínico de carreras de la salud

Los estudiantes de las carreras de la Salud que imparte la Universidad de Talca poseen campos clínicos en cinco hospitales y cuatro Centros de Salud Familiar (Cesfam) de la Región del Maule —además de otros centros hospitalarios de la Región Metropolitana y el país— lo que se traduce en amplias posibilidades de práctica e internados para los alumnos.



Escanea este código y revisa el video de esta actividad.

Lo anterior, es el resultado de constantes gestiones de la Facultad de Ciencias de la Salud para ofrecer más opciones de centros asistenciales a sus estudiantes. El más reciente campo clínico de la corporación maulina lo constituye el Cesfam Magisterio de Talca, uno de los establecimientos de atención primaria más modernos de la región, el cual atiende a 8 mil pacientes y proyecta otorgar una cobertura total de 30 mil personas en su edificio de 2 mil 600 m<sup>2</sup>. "En este centro se nos ofrece la oportunidad de gestionar las prácticas clínicas de los alumnos de todas las carreras de la salud. Es un Cesfam extraor-

dinariamente moderno, muy bien gestionado, hemos acordado una serie de actividades que van a potenciar las prestaciones de este centro y vamos a ofrecer tecnología de punta", afirmó el decano de la Facultad de Ciencias de la Salud, Carlos Padilla. En este recinto realizan sus respectivas prácticas profesionales los alumnos de las carreras de Tecnología Médica, Fonoaudiología, Odontología, Nutrición, Enfermería, Kinesiología y de la Escuela de Medicina. "El convenio con la Universidad de Talca para nosotros y nuestros pacientes ha sido muy beneficioso, porque nos han colaborado con sus nuevos cono-

cimientos y sus atenciones. En el caso de la carrera de Fonoaudiología hicieron un programa de atención que incluyó exámenes de salud auditiva a nuestros funcionarios", explicó Fúrica Poblete, directora del Cesfam Magisterio. "Lo destacable es que esto se gestó tras un largo proceso de trabajo previo (de la Facultad de Ciencias de la Salud) en términos de tomar acuerdos de cómo se establecería el trabajo para funcionar allá. Esto es importante, porque hay actualmente normativas sobre Derechos y Deberes de los Pacientes que hacen que tanto la Universidad de Talca como el Servicio de Salud del Maule



(y las direcciones comunales de salud), deban tomar precauciones en el cómo interactuar", señaló el académico Exequiel Plaza, director de la Escuela de Fonoaudiología.

NELSON BROWN Y ANDRÉS FRESNO:

## Jerarquizan a profesores asociados



Nelson Brown

"Las paradojas del envejecimiento celular en los procesos de iniciación y progresión tumoral" fue la exposición científica que presentó ante sus pares el académico de la Escuela de Medicina, Nelson Brown. Con esta conferencia el investigador cumplió el requisito para ser jerarquizado como profesor asociado, de acuerdo a la Ordenanza General del Académico de nuestra Universidad. El acto solemne se realizó en el auditorio del Centro de Simulación Clínica del Campus Talca. El investigador entregó antecedentes sobre el envejecimiento celular y cómo este proceso biológico modifica el riesgo de que una persona padezca cáncer. "Hoy se sabe que las células senescentes pueden secretar un sinnúmero de factores que crean un ambiente favorable a la formación de tumores", señaló. En tanto, "Prevalencia de eventos potencialmente traumáticos y estrés postraumáticos en adultos jóvenes de la Región del Maule",



Andrés Fresno

fue el título de la conferencia que dictó el profesor de la Facultad de Psicología, Andrés Fresno, quien también obtuvo la jerarquía de profesor asociado. Luego de establecer una relación entre su trayectoria académica y profesional con el tema de la conferencia, el investigador abordó los conceptos de trauma psicológico, estrés traumático y trastorno por estrés traumático. Posteriormente presentó los resultados preliminares de una investigación sobre prevalencia de eventos de este tipo entre estudiantes universitarios de la Región del Maule. El docente evidenció la importancia de estudiar esta temática en la región y en Chile. Finalizó su presentación —realizada en la sala Rogers de esa Facultad— con algunas proyecciones de esta línea de investigación. A ambas presentaciones asistió el entonces secretario general, Johann Allesch, quien ahora ejerce el cargo de Contralor de la UTALCA (Casa de Estudios).

TRES AÑOS

## Pedagogía en Matemáticas logró acreditación máxima

Tres años de acreditación logró Pedagogía de Educación Media en Matemáticas, que la Universidad imparte en el Campus Linares. Si bien la carrera comenzó a ser dictada recién en marzo, fue sometida a certificación debido a que ésta es obligatoria para todas las pedagogías del país. Así, está reconocida oficialmente por la Agencia Acreditadora de Chile A&C S.A., desde el 30 de diciembre 2014 al 30 de diciembre 2017. Durante noviembre pasado, el Comité de Pares Evaluadores de la Agencia Acreditadora de Chile —entidad que conduce el proceso— sostuvo reuniones con directivos de la casa de estudios y alumnos,

profesores, académicos y actores externos vinculados a la carrera. La ex vicerrectora de Pregrado de la UTALCA, María Inés Icaza, destacó que, por un lado, la acreditación favorecerá a los alumnos, quienes podrán optar a múltiples beneficios estatales. "Para la Universidad todos los procesos de acreditación, tanto institucionales como de las carreras profesionales, técnicas y programas de postgrado, son considerados no solo como instancia de gestión y certificación de calidad, sino que además nos permiten implementar estrategias de mejora de continua", explicó. "En el caso de esta carrera, la acreditación por el

período máximo posible, es una excelente noticia. Para todas las pedagogías, la acreditación es de carácter obligatorio, por lo que — pese a estar solamente en su primer año de funcionamiento y ser un proyecto que propone grandes desafíos— el proceso se llevó a cabo según se establece. Obtener los tres años de acreditación, nos permite seguir adelante con una señal concreta de que estamos efectuando este proyecto de buena manera, y representa un hito para los alumnos que ingresaron en 2014 a la carrera y para los que vendrán en los próximos años, pues las acreditaciones son certificaciones de calidad".

PROYECTO DE RESTAURACIÓN PATRIMONIAL DE LA UTALCA:

## Dibam destacó labor del Centro de Documentación

Una comitiva de expertos de la Dirección de Bibliotecas, Archivos y Museos (Dibam) realizó una visita a los laboratorios de restauración y digitalización del Centro de Documentación Patrimonial de Chile Central de nuestra Universidad, ubicado en la Biblioteca Central del Campus Talca. El proyecto de restauración patrimonial que está impulsando nuestra Universidad con apoyo de la Iniciativa Bicentenario del Ministerio de Educación, fue calificado como un aporte efectivo a la descentralización cultural por los

expertos. Así lo destacó Paloma Mujica, conservadora del Laboratorio de Papel y Libros del Centro Nacional de Restauración de Dibam. "Pese al poco tiempo han avanzado mucho", dijo. Además, felicitó que se realicen iniciativas de este tipo fuera de Santiago. Mujica se interesó por la calidad del trabajo de conservación realizado con la Biblioteca Franciscana de Chillán, y por el esfuerzo de concretar un laboratorio de papel. La comitiva fue recibida por Pedro Zamorano, director del Instituto de Estudios Humana-



nísticos de esta Universidad; Eduardo Bravo, responsable del proyecto Centro de Documentación Patrimonial de la UTALCA, y por la conservadora del laboratorio de papel de ese mismo Centro, Katina Vivanco.



HASTA EL 23 DE ENERO:

# Escuelas Deportivas: una opción familiar este verano

Para ofrecer un verano entretenido y saludable, el Programa de Deportes de nuestra Universidad realizará como en años anteriores las Escuelas Deportivas, iniciativa que incluye diversas opciones de actividad física para toda la familia. Éstas se programaron desde el 5 al 23 de enero, de 9:00 a 12:30 horas en el Campus Talca. Los valores de inscripción fluctúan entre los 25 mil a los 50 mil pesos (este último para un padre y tres hermanos), mientras que los hijos de funcionarios administrativos pagan 15 mil pesos. Se impartirán talleres de fútbol para niños y niñas desde 8 años; gimnasia rítmica, para escolares de 4 años en adelante; vóleibol damas, para niñas con más de 8 años de edad; tenis, para menores a partir de los 10 años; y psicomotricidad, para pequeños de 3 a 5 años. Además, se puede escoger una actividad complementaria: ya sea gimnasia artística, atletismo, contacto con la naturaleza o vóleibol varones. Para padres, las actividades son

zumba, de 11:30 a 12:30 horas; spinning, de 9:30 a 10:30; y musculación, de 9:00 a 13:00 horas. La directora del Programa de Deportes de nuestra Casa de Estudios, Matilde García, dijo que la Universidad debe vincularse con la comunidad, y una forma de lograrlo es ofrecer actividad física y deportes. "Sobre todo en un período del año donde no tenemos estudiantes de pregrado y existe la posibilidad de atender requerimientos de los escolares, ya que los alumnos de enseñanza básica y media están sin clases regulares en sus colegios", explicó. García agregó que en este período muchos niños y jóvenes están en sus casas, sin tener cómo ocupar el tiempo libre en forma sana y controlada. "El Programa de Deportes ofrece esta posibilidad a las familias, se hace buen uso del tiempo libre, existe una mejoría en su salud y aprenden técnicas de variados deportes", señaló. Las clases son dirigidas por profesores de Educación Física. "Y en algunas especialidades habrá dos o tres docentes, de acuerdo a

La iniciativa busca mantener la vinculación con el medio y servir a la comunidad durante la época estival.

la edad de los niños, quienes son dejados por sus padres a nuestro cuidado", explicó García. Más información sobre los talleres deportivos en el teléfono 2200294 de Talca.

## ARTE

Las Escuelas Deportivas no serán las únicas actividades de verano en la UTALCA, ya que el Centro de Extensión dictará los talleres Arte Ecológico, para niños de 8 a 12 años. Estará a cargo de la artista Patricia Maldonado y se impartirá los lunes de 11:00 a 13:00 horas; y los miércoles, de 11:00 a 13:00 horas. Se ofrecerá desde el 5 al 21 de enero. Se realizarán actividades en mosaico, xilografía y papel maché. Consultas en Casa Central, al fono 2200121 de Talca o al correo [mfpino@utalca.cl](mailto:mfpino@utalca.cl).

En tanto, en el Centro de Extensión Curicó, se dictará el Taller de Verano de Xilografía para adultos. Lo impartirá Cristóbal Cardemil, los jueves de 14:30 a 19:00 horas, y los sábados de 9:00 a 13:00 horas, desde el 3 y hasta el 23 de enero. Consultas en el Centro de Extensión de Curicó, al fono 2315470, o al correo [jusoto@utalca.cl](mailto:jusoto@utalca.cl).

La directora de Extensión, Marcela Albornoz, dijo que para el año 2015 el Centro de Extensión preparó una nutrida cartelera de talleres para la comunidad. "Invito a la comunidad a ser parte, a disfrutar y adquirir conocimientos en las diferentes materias que les hemos presentado. Podrán contar con profesores de un alto nivel, en un espacio apto como son las dependencias de la Universidad y disfrutar de un año ligado a las artes y la cultura", explicó.